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Abstract (en)
The procedure for the simultaneous winding of several material part webs onto separate rolls entails continuously recording a predetermined
parameter of each individual roll and comparing the parameters of the rolls with each other. The winding is interrupted if a predetermined value of
the difference between parameters is exceeded. The diameter of the individual rolls may be used as a parameter. An Independent claim is included
for a system for the simultaneous winding of part webs onto rolls in which each roll has a sensor (40) to record its diameter parameter.

Abstract (de)
Es wird ein Verfahren und eine Vorrichtung zum gleichzeitigen Wickeln von mehreren Teilbahnen, die aus einer Materialbahn geschnitten werden,
zu Teilbahnrollen (5a-5d) angegeben. Die Vorrichtung weist hierzu mehrere Wickelpositionsgruppen auf, in der mehrere Teilbahnrollen (5a-5d)
angeordnet sind. Hierbei möchte man die Kontrollmöglichkeiten beim Wikkeln verbessern können. Dazu wird mindestens ein vorbestimmter
Parameter jeder einzelnen Teilbahnrolle (5a-5d) fortlaufend erfaßt, in dem jede Teilbahnrolle (5a-5d) ein Sensor (40a-40h) zugeordnet ist, der
fortlaufend diesen Parameter ermittelt. <IMAGE>
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